


Anexo 1 y 2. 

El presente documento tiene como finalidad, atender y solventar los aspectos susceptibles 
de mejora que resultan de la Evaluación Trimestral de Eficacia, Economía y Eficiencia en el Logro 
de Objetivos y Metas, correspondientes al trimestre octubre-diciembre 2020.  

En lo que corresponde al primer aspecto susceptible de mejora que refiere: 

Observación 1: El ente evaluado cuenta con 9 indicadores de desempeño cuyo avance se 
encuentra por debajo del 80% respecto a lo programado al cierre del trimestre, así como 11 
indicadores con avance superior al 120%. 

Aspecto Susceptible de Mejora 1: Para los indicadores cuyo avance se encuentra por debajo 
del 80%, deberá informar a éste órgano de control los motivos por los cuales no se cumplió con la 
meta programada. Para los indicadores cuyo avance se encuentra por encima del 120%, el ente 
evaluado deberá realizar una revisión minuciosa del planteamiento y captura de sus metas, y realizar 
las correcciones necesarias, de forma que los datos capturados representen correctamente el avance 
de metas correspondiente. Una vez realizadas estas acciones, deberá informar a este órgano de 
control el resultado de las gestiones realizadas, evidenciando las correcciones realizadas. 

Sobre dicho Aspecto, podemos establecer lo siguiente: 

El área actualmente encomendada para atender a las presentes observaciones no cuenta con toda 
la información pues la persona que estaba de responsable de reportar avances ante el sistema de 
presupuesto basado en resultados, era el C. Roberto Román González Godínez quien ocupaba el 
cargo de coordinador del área de educación, cargo que desempeñó hasta el día 02 marzo del 
presente año cuando presentó su renuncia sin previo aviso, y que en virtud a la presente 
observación se procedió a buscar información sin encontrarla. De modo que, partiendo de la 
información que se tiene disponible, así como del análisis que hemos realizado de la misma, 
realizamos las siguientes aclaraciones:  

1. Sobre lo relacionado con el Programa de Igualdad de Género, en el componente 10522 
cuyo indicador es Número de talleres realizados y se tiene un avance del 20%, así como la 
actividad que de este desprende, con el número de identificación 2328 cuyo indicador es 
número de secundarias vinculadas y se cuenta con un 34% de avance, no se cuenta con 
información que justifique el rezago.  

2. En relación al componente 10523 cuyo indicador es el Número de proyectos diseñados 
donde se tiene un 123% de avance, así como de la actividad que este desprende con el 
número de identificación 2330 cuyo indicador corresponde al número de talleres realizados 
y que a su vez presenta un avance del 127%, no se cuenta con información que explique de 
manera clara y puntual el anticipado cumplimiento y, por ende, registro de metas. 

3. Mientras tanto, en lo que corresponde al componente con número de identificación 10524 
cuyo indicador es el número de proyectos elaborados y que, al igual que su actividad 
identificada con el número 2332 que corresponde al número de talleres realizados y ambas 
presentan, un avance del 196%, no contamos con información que explique de manera clara 
y puntual el anticipado cumplimiento y registro de metas. 

4. Por último, en el componente con número de identificación 10525 que corresponde al 
número de atenciones brindadas y tiene un avance del 709%, así como el componente que 
tiene un número de identificación 10526 cuyo indicador es el número de conversatorio 
realizados y se cuenta con un 240% de avance registrado, y que contempla la actividad con 
el número de identificación 2335 relacionada al número de talleres realizados que cuenta 



con un 151% de avances, esto se debe a que, a raíz de las condiciones de contingencia 
ocasionadas por la pandemia del virus SARS-COV-2, nos vimos en la necesidad de 
implementar un número de WhatsApp para atender de manera virtual a las personas que 
solicitaran atención, esta accesibilidad elevó considerablemente el número de solicitudes 
de atención, mismas que fueron, en medida de lo posible, atendidas por el personal que 
labora en la entidad. Incluso el incremento en la demanda, nos llevó a estructurar un 
sistema de guardias. 

5. En materia de lo que plantea el programa de Atención a grupos vulnerables, cuyo 
componente identificado con el número 10535 relacionado al número de 
acompañamientos realizados, así como su actividad 2366 relacionada con el porcentaje de 
recurso utilizado y que a su vez reporta un 0% de avance, no contamos con información que 
explique o justifique dicho rezago. 

6. En lo que respecta al Gasto Corriente del Instituto municipal de las mujeres, en su 
componente 9448 relacionado con el número de acciones de prevención de la violencia 
realizadas cuyo avance reportado es del 62% y la actividad relacionada al mismo con el 
número de identificación 1272 que corresponde al número de organizaciones que 
obtuvieron el distintivo OLCIG, con un avance del 0% registrado, no contamos con 
información que explique o justifique dicho rezago. 

7. Sobre la actividad 1296 relacionada con el número de campañas realizadas que presenta 
un 50% de avance, no contamos con información que explique o justifique dicho rezago. 

8. Respecto a la actividad 1313 qué corresponde al número de procesos de sensibilización 
realizados con un avance total del 25%, existe un error en la captura de información pues 
los procesos se realizaron, pero no fueron capturados por la persona responsable. 

9. En relación a la actividad identificada con el número 1322 relacionada al número de mujeres 
atendidas en el área psicológica que cuenta con un avance del 194% así como la 1327 
relacionada al número de mujeres que recibieron orientación legal con un avance del 199%, 
así como la 1329 que corresponde al número de mujeres orientadas en el área de trabajo 
social cuyo avance es el 239%, esta sobrecarga en materia de atención responde a las 
mismas causas planteadas con anterioridad, que se relacionan con la excesiva demanda que 
en materia de atención tuvimos especialmente en los primeros 8 meses de la pandemia. 

10. En materia del componente 9487 que corresponde al número de diagnósticos realizados 
cuya programación de metas está en 0, no obstante, se realizó un documento diagnóstico 
mismo que parece que si fue registrado, pero no contamos con la certeza de que así fuese. 

11. En relación a sus metas, con número de identificación 1374 y 1375, relacionadas al número 
de encuestas realizadas y aplicadas y al número de vinculaciones realizadas, cuyos avances 
están en un 0%, esto se debe a que a causa de la pandemia, no se tuvieron las circunstancias 
que nos permitieran desarrollar las actividades conforme a lo programado, esto aunado al 
hecho de que no se tiene constancia de la forma en que fueron construidos los indicadores, 
de modo que la persona que coordina el área de investigación no había ingresado a la 
plantilla de personal en el momento en que estos fueron diseñados y programados. 

No omito mencionar que en relación a la ausencia de información que hasta ahora se ha 
identificado, se están realizando las acciones correspondientes. 

Observación 2: El ente evaluado no proporcionó la información a éste órgano de control 
sobre el avance de metas y objetivos para este periodo de revisión. 

Aspecto susceptible de mejora 2: El ente evaluado deberá realizar un análisis de las razones 
por las cuales no se ha reportado la información a este órgano de control, y realizar las acciones 
correspondientes. 



En este sentido podemos compartirles lo siguiente: 

Tras una revisión y análisis de la información que tenemos disponible, no podemos concluir si se 
envió o no la información necesaria, derivado de que el área encargada de realizar estos reportes 
correspondía a la Coordinación de Educación, misma que ocupaba el C. Roberto Román González 
Godínez, hasta que sin previo aviso, presento su renuncia el día 02 del mes de marzo del año en 
curso, por lo que en  virtud de este requerimiento nos dimos a la tarea de revisar las documentales 
sobre este asunto, sin encontrar nada que nos permita concluir que la información se envió en 
tiempo y forma. En ese sentido, partiendo de que la persona encargada no cumplió con la 
responsabilidad que había adquirido y atendiendo a esta y otras recomendaciones en lo que 
respecta a la presentación de avances y metas, hemos reasignado esta labor a la Coordinación del 
área de Investigación, desde donde la Lic. Geovanna Estefanía Dávalos Alvarez estará revisando toda 
la información con la que se cuenta, y trabajará por subsanar esta y otras observaciones que puedan 
surgir. Por este motivo le solicito a usted tenga a bien hacernos saber qué tipo de información 
requieren y en qué periodicidad, esto para tenerlo en cuenta dentro de nuestra planeación interna. 

Además, es importante hacer de su conocimiento que hemos estado implementando algunos 
cambios al interior de la entidad que tienen como finalidad mejorar la comunicación interna y 
abonar a la construcción de prácticas que favorezcan la transparencia y la rendición de cuentas, por 
lo que todas las personas que integramos esta entidad estaremos trabajando de manera coordinada 
para poder generar y reportar en tiempo y forma los avances que se nos solicitan.  

Agradecemos mucho su comprensión y como siempre estamos en la mejor disposición de solventar 
lo que se requiera. 

 


